
纪念《财务与会计》创刊十周年
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《 财 务 与 会 计 》 自

1979年元 月创刊以 来，

坚持 了理论联 系实际，

普及与提高相结 合的编

辑方针，在开展财会学

术讨论，交 流 工 作 经

验，传播财会理论和业

务技术知识，反映财会

人员的要求等方面 ，作

出 了 重 大贡献。
以 前，我们科室只

订一份《财 务与会计》共

同阅读。从1985年开始，

每年订阅14份，上岗财

会人员人手一册，它已

经 成 了 我们手头必 备的

工 具 书。
《 财 务与会计》栏

目设计齐 全，内容十分

丰富。根据 我多年学 习

的切身体会，谈点不成

熟的看法和意见：

《 学术研 究》要扩

大篇幅，也可改 为《 理

论 研 究》或《 理 论 探

讨》。要动 员全国会计

界和大专院校的知名学

者以 及研 究生撰 写一些

有份量的学术文章。
《 外国资料》 大开

眼界。如《世界五 大会

计 模式》、《 西方会计

理 论 的 几个新发 展 领

域》、《 西方会计六 大

发展趋势》、《 国际会

计史学家会议 简介》等

文章，使我们这些孤陋

寡闻的人读 了 大 开 眼

界，并能及时了解到世界会计理论和会计事务

发展的惊人速度。只 有认真学 习，才能赶上世

界前进的洪流。
要恢复《 新老 会 计 叙 家常》。傅朝选等

同志撰写的一些文章，通俗 易懂，对搞好传帮

带、提高初级 财会人员的业 务水平、促 进会计

工 作 “达标升级” 等方面都会有好处。
《 财苑正 气》要充实提高。如王 质莹等同

志写的《 改革大潮中的一位会计师》是值得推

荐的，冯忠和同志也是值得学 习的。我以 为一

般性的评介文章可以 少占些篇幅。
《 会计职 业道德》的讨论太冗长。从1986

年第 4 期提出开展讨论以 来，已发 表了六 七 十

篇 文章，讨论的深度与广 度 大同 小 异，有些只

是表述不同。只 有 少数 几篇理 论 能够 联系 实

际，如程辉写的《 不讲会计职 业道德的几种表

现》、徐朝 碧 写的《 坚持职 业道德就得不 计较

个人得失》、刘登寿写的《 坚持会计职业道德

勿以 恶小 而 为 之》 等，使人读 了 才 能 明 辨是

非，发 扬美德。
《 书讯》不能光介绍内容。还要介绍 出 版

发行单位，购 书 方式、书价及 邮 寄费等。这

样，读者看了《 书讯 》以 后 才能买到新书。
建议开辟《 财会文摘》 专栏。全国登记在

册的财会期刊120多种，每个人 每个 单位不可

能都订阅，也 没有那 么 多精力去阅读。建议 用

适 当的篇幅摘要转载一些于学术于实际工 作有

参考价值的重要段 落或 某一个观点。
建议开辟《 监督岗》或《 瞭望哨》 专栏。

在 几百万财会人员中，也会有走上歧途的。象

蒋正 国那样的案例应该转 载，开 展 适度 的讨

论，以 造就一支较 纯 洁的财会队伍 ，提 高财会

人员的社会地位和 光荣形 象。
我作为一名 老读者，衷心 祝愿《 财务与会

计》越办越好，随着经济体制的深化改革，为

推动财会理论研 究和财会工 作改革做 出 更大的

贡献。
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